



ÖFFENTLICHER VORSCHLAG ZUR TAGESORDNUNG

Absender:

Fraktion Hagen Aktiv im Rat der Stadt Hagen

Betreff:

Vorschlag der Fraktion Hagen Aktiv

Hier: Probeweiser Einsatz des Glutton-Saugers zur Reinigung der Fußgängerzone in der Hagener Innenstadt

Beratungsfolge:

13.09.2023 Ausschuss für Umwelt-, Klimaschutz und Mobilität

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, Rücksprache mit dem Hagener Entsorgungsbetrieb zu halten bezüglich eines probeweisen Einsatzes des Glutton-Saugers zur Reinigung der Fußgängerzone in der Hagener Innenstadt. Der Einsatz sollte nach unserer Ansicht zunächst für eine Woche von Montag bis Samstag im Zweischichtbetrieb und zur üblichen Arbeitszeit erfolgen. Über die in dieser Testphase gesammelten Erfahrungen sollte im Anschluss unmittelbar Bericht erstattet werden.

.

Kurzfassung

Entfällt

Begründung

Siehe Anlage



Inklusion von Menschen mit Behinderung

Belange von Menschen mit Behinderung
(Bitte ankreuzen und Teile, die nicht benötigt werden löschen.)

sind nicht betroffen



HAGEN AKTIV
Fraktion im Rat der Stadt Hagen, Rathausstraße 11, 58095 Hagen

An den Vorsitzenden
des Ausschusses für Umwelt-,
Klimaschutz und Mobilität
Herrn Rüdiger Ludwig

Fraktion im Rat der Stadt Hagen
Tel.: 0 23 31 / 207 – 55 28
Fax: 0 23 31 / 207 – 55 30
dr.josef.buecker@fraktion-hagen-aktiv.de

Hagen, 28.08.2023

Probeweiser Einsatz des Glutton-Saugers zur Reinigung der Fußgängerzone in der Hagener Innenstadt

Sehr geehrter Herr Ludwig, bitte nehmen sie folgenden Beschlussvorschlag nach § 6 der GeschO des Rates mit auf die Tagesordnung für die nächste Sitzung des UKM am 13.09.2023

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, Rücksprache mit dem Hagener Entsorgungsbetrieb zu halten bezüglich eines probeweisen Einsatzes des Glutton-Saugers zur Reinigung der Fußgängerzone in der Hagener Innenstadt. Der Einsatz sollte nach unserer Ansicht zunächst für eine Woche von Montag bis Samstag im Zweischichtbetrieb und zur üblichen Arbeitszeit erfolgen. Über die in dieser Testphase gesammelten Erfahrungen sollte im Anschluss unmittelbar Bericht erstattet werden.

Begründung:

Trotz zahlreicher Maßnahmen lässt die Sauberkeit der Hagener Fußgängerzone immer noch zu wünschen übrig. Erst kürzlich erreichten Hagen Aktiv Beschwerden von Geschäftsinhabern und Mitarbeitern in diesem Bereich, dass die Innenstadt immer noch sehr unsauber sei. Den auf einem Foto präsentierten Glutton-Sauger hätten sie in der Hagener Innenstadt noch nie gesehen. In anderen Städten in NRW wird dieses Gerät täglich zur erfolgreichen Straßenreinigung in Fußgängerzonen eingesetzt. Der Glutton ist ein elektrisch betriebener Müllsauger, den der Hagener Entsorgungsbetrieb schon vor einigen Jahren angeschafft hat. Dieser Sauger ist über das normale Maß hinaus in der Lage, auch Flaschen und Hundekot aufzusaugen. Des Weiteren kann mit ihm auch die Ritzenvegetation entsorgt werden.



Michael Gronwald
Fraktionsvorsitzender Hagen Aktiv

Dr. Josef Bücker
Fraktionsgeschäftsführer Hagen Aktiv



ÖFFENTLICHE STELLUNGNAHME

Amt/Fachbereich und ggf. beteiligte Ämter/Fachbereiche:

69

Betreff: Drucksachennummer: **0707/2023**
Probeweiser Einsatz des Glutton-Saugers zur Reinigung der Fußgängerzone in der Hagener Innenstadt

Beratungsfolge:
13.09.2023 UKM



Die Verwaltung nimmt zu dem Beschlussvorschlag der Hagen Aktiv vom 28.08.2023 wie folgt Stellung:

Eine Glutton Handsaugmaschine ist zurzeit im regelmäßigen am ZOB Einsatz. Diese Maschine hinterlässt dort ein zufriedenstellendes Reinigungsergebnis. Sobald der ZOB gereinigt ist fährt diese Maschine schon jetzt auch die Fußgängerzone ab. Dieses erfolgt aber zurzeit unregelmäßig. Mit der Reinigung des ZOB und dem direkten Umfeld am Hauptbahnhof ist die Maschine gut ausgelastet.

Eine neue elektrisch betriebene Glutton Handsaugmaschine kostet ca. 30.000,00 € zzgl. Lohnkosten für das Bedienpersonal.

Zurzeit erarbeitet die HEB GmbH ein Konzept zur intensiveren Reinigung der Fußgängerzone. Zu diesem Konzept gehört auch der Einsatz einer weiteren Glutton Handsaugemaschine zur intensiveren Reinigung der Fußgängerzone im Zwei-Schicht-Betrieb. Das endgültige Konzept (mit Kostenermittlung) steht noch aus.

Generell kann gesagt werden, dass der Einsatz einer Glutton Handsaugmaschine sich positiv auf die Reinigungsleistung (gerade in Innenstadtbereichen) auswirken kann.

gez.

Erik O. Schulz
Oberbürgermeister

gez.

Dr. André Erpenbach
Beigeordneter

gez.

Christoph Gerbersmann
Erster Beigeordneter und Kämmerer